

Homélie de Pentecôte C

L'Esprit Saint que le Père vous enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout » Jean 14/26

Voilà la fête très attendue par tous les disciples-missionnaires : l'Esprit Saint nous est donné pour que nous puissions dialoguer avec le Seigneur, mais aussi avec toutes les nations : « *Parthes, Mèdes et Élamites, habitants de la Mésopotamie, de la Judée et de la Cappadoce, de la Province du Pont et de celle d'Asie, de la Phrygie et de la Pamphylie... tous nous entendons parler dans nos langues des merveilles de Dieu* » N'est-ce pas merveilleux que, de toutes les contrées de la terre, les merveilles de Dieu soient ainsi louées, vénérées, vécues. De la Papouasie au Groenland, des pays d'Europe qui ont été souvent les évangélisateurs, aux antipodes, ce sont les mêmes merveilles de Dieu que nous proclamons, un Dieu d'amour, un Dieu qui veut le bonheur de l'homme, un Dieu qui veut que tout homme soit sauvé. Un Dieu qui veut la paix et la communion entre les hommes. Aujourd'hui nous devenons les envoyés de ce Dieu d'Amour pour dialoguer avec toutes les civilisations. Et cela, bien sûr, commence ici tout près de nous, dans nos foyers, dans nos familles, dans nos communautés, dans nos quartiers. Le Pape Léon a rappelé que nos familles étaient le premier lieu d'Église et cela nous donne à la fois la joie de servir au plus près et d'ouvrir notre cœur au plus loin. « *Il y avait, résidant à Jérusalem, des Juifs religieux, venant de toutes les nations sous les ciel.* » Ne sommes-nous pas, nous aussi, dans des communautés très bigarrées ? Profitons-nous des richesses que nous apportent celles et ceux qui viennent de loin ? Savons-nous dialoguer avec eux ?

L'Esprit Saint vient sur chacun de nous, sur les nouveaux confirmés et il voudrait faire disparaître de nos vies bien huilées tout ce qui sent un peu trop la naphtaline. Il veut nous renouveler, nous permettre de voir un jour nouveau qui se lève pour l'humanité. Il voudrait que les guerres cessent, que l'exploitation de l'homme par l'homme n'existe plus, que la faim s'éloigne de notre terre et que le partage existe vraiment. Il voudrait que notre Église se débarrasse de tout ce qui n'est qu'habitude, scandale, domination. « *Ceux qui sont sous l'emprise de la chair ne peuvent plaire à Dieu* », nous dit St Paul. Et il ajoute : « *Vous, vous n'êtes pas sous l'emprise de la chair, mais sous celle de l'Esprit, puisque l'Esprit de Dieu habite en vous.* » Pensons-nous à cette parole lorsque nous agissons en ce monde, lorsque nous faisons nos « affaires », lorsque nous côtoyons nos frères et sœurs ? L'Esprit du Seigneur est en nous, il agit, il n'est pas statique. Il « nous agit », comme le dit Madeleine Delbrêl.

« Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera toujours avec vous. » Oui, le Seigneur ne nous laisse pas orphelins. Le Défenseur va venir chez nous, en nous pour nous faire vivre de la vie même de Dieu. « *Laissons-nous agir par lui* ». Nous pouvons lui faire confiance. Il nous aime tellement qu'il veut que nous puissions réaliser ce qui est le plus beau de notre vie, nous configurer à Lui. Nous sommes faits à la ressemblance de Dieu, notre Créateur. Et le modèle de notre vie est le Christ, lui qui a dit : « Heureux les pauvres, heureux les doux, les miséricordieux, ceux qui savent créer la justice et la paix » Saurons-nous vivre cela ? Non, pas tout seuls, mais avec le Défenseur, « *celui qui nous enseignera tout* ».

Sœurs et frères, Belle fête de Pentecôte. Que l'Esprit Saint libère en nous ses énergies nouvelles pour créer un monde Nouveau d'amour, de paix, d'espérance. « *Pèlerins d'espérance* », en cette année jubilaire, puissions-nous embrasser le monde de cet amour libérateur que l'Esprit nous transmet aujourd'hui. Le Seigneur veut que nous soyons ses témoins pour un monde nouveau jailli du Cœur du Christ. Un monde nouveau d'où personne n'est exclu, mais bien au contraire aimé comme Dieu nous aime.

« Viens, Esprit Saint, en nos cœurs et envoie du haut du ciel un rayon de ta lumière. Viens en nous, père des pauvres, viens dispensateur des biens, viens, lumière de nos cœurs ! AMEN !